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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 24 DEL 
29.04.2011. 
 
Sindaco:”Iniziamo allora con il 1° punto all'ordine del giorno che recita “Approvazione 
rendiconti della Gestione anno 2010”, il Conto Consuntivo, illustra l’Assessore Carlo 
Bottani” 
Bottani:”Si, Sindaco, grazie, allora, per quanto riguarda il rendiconto per il bilancio 2010, è 
stato illustrato con dovizia in un clima di estrema collaborazione nel consueto un incontro 
con i Capigruppo. Prima di procedere alla sintesi con le slides, volevo appunto, 
approfittare di qualche minuto per dare una sintesi dei vari punti delle varie attività svolte 
per sommi capi e illustrati nella relazione illustrativa. 
Tra le tante attività nel corso del 2010 ci tengo in particolar modo rimarcare quest'attività 
tra le quali in particolare l'attivazione del progetto del “last minute market”, che consiste nel 
recupero di alimenti commestibili dai centri commerciali per ridistribuirli a chi ne ha più 
bisogno e i lavori di costruzione dei nuovi alloggi comunali (terminati nel secondo 
semestre del 2010: rispettivamente in luglio per la palazzina di Eremo ed in settembre per 
la palazzina di Grazie ed in novembre per la palazzina di Buscoldo) e ristrutturazione e 
ridefinizione del servizio informagiovani con l’ingresso dello stesso servizio nella rete 
provinciale, che ci  consentirà di usufruire in modo costante e aggiornato le informazioni 
inerenti alle 5 aree (il lavoro, la formazione, la mobilità, il tempo libero e la vita sociale). 
Ci sarà un aggiornamento continuo delle banche dati in merito a corsi e concorsi, offerte di 
lavoro presenti sia a livello provinciale che nazionale. 
Il progetto giovani insieme, che ha organizzato iniziative per più di 50 giorni nell'anno 2010 
in collaborazione con diverse associazioni, gruppi informali e l'istituzione scolastica del 
Comune di Curtatone.  
Relativamente alla parte del patrimonio si è provveduto alla conclusione della pratica, 
addivenendo alla stesura del rogito, per l'acquisto dell'area della cava Boschetto. 
Si è provveduto ad addestrare tutto il personale coinvolto, inoltre, nella protocollazione 
degli atti in uscita suddiviso per aree e inoltre si è gettate le basi per il gennaio, che 
appunto, pochi mesi fa si è realizzato l'albo pretorio online. Inoltre l'intervento di 
ristrutturazione, con adeguamento delle uscite di emergenza, del Teatro comunale 
Giuseppe Verdi con un aumento dei posti potenziali a sedere da 194 a 240. 
Nel corso dell'autunno si è istituito il Mercato Contadino nel borgo di Grazie e per quanto 
riguarda la Fiera delle Grazie poi la novità del 2010 è stato l'allestimento di Via Pozzarello, 
per l'occasione denominata via dell'Arte e della Tradizione, che è divenuta un percorso di 
collegamento ideale tra il piazzale del Santuario e l'altra parte del borgo. 
Nell'ambito inoltre dei contributi alle società sportive, si registrano sempre una maggiore 
richiesta di aiuti…., richieste alle quali si cerca di rispondere tenendo in  giusta 
considerazione il numero dei rispettivi iscritti in età giovanile, ma anche il livello di qualità 
educativo e professionale offerto dal personale istruttore. 
E’ stata organizzata nel quadrimestre settembre-dicembre l'Università del Tempo Libero, 
la cui finalità è quella di coordinare le varie associazioni e i gruppi operanti sul territorio. 
Sempre nel 2010, è stato attivato in tutte le scuole dell'infanzia il servizio di pre-scuola. 
L’Amministratore Comunale ha inteso dare un messaggio di vicinanza alle imprese del 
territorio con l'iniziativa di concessione di contributi per interventi tramite bando. Inoltre, 
attività di studio e di programmazione necessaria per predisporre l'avvio di un nuovo 
sistema di raccolta differenziata domiciliare dei rifiuti (dopo ne parleremo ampiamente) e 
ricognizione e analisi del fabbisogno energetico pubblico comunale propedeutica alla 
predisposizione di un piano energetico comunale e all'approvvigionamento da fonti 
rinnovabili…. E’ stata effettuata un'analisi dello stato delle aree verdi pubbliche comunali e 
della relativa riorganizzazione delle manutenzioni.  
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Per quanto riguarda i Lavori Pubblici sono state eseguite numerose manutenzioni 
ordinarie e straordinarie tra le quali: la realizzazione di un impianto fotovoltaico sulla 
piazzola ecologica; concessione per la realizzazione  di impianti fotovoltaici sui tetti degli 
immobili comunali;  asfaltatura di un tratto di strada di via Argine Fossa Viva e ripresa del 
tratto stradale di via Sacca….  
Inoltre la gestione dei cimiteri ha dato buoni risultati dal lato economico per l’Ente e di 
soddisfacimento per la cittadinanza. 
Durante l'anno 2010 nel Comune di Curtatone, pur permanendo una condizione 
economica generale non facile, che avuto ovviamente riflessi anche sul mercato 
immobiliare, si è avuto un miglioramento della situazione rispetto all'anno precedente che 
ha consentito un significativo incremento degli oneri di urbanizzazione incassati dall'ente 
(poi lo vedremo che ha superato il milione di euro).  
Si è inoltre verificata la possibilità di migliorare il piano Battaglia ex municipio in località 
Montanara, rendendolo meno impattante per la frazione……  
Stiamo per finire ….I punti più importanti: organizzazione di attività di supporto da parte 
della Protezione Civile alle forze di Polizia Locale e al Comune nell'attività di tutela della 
salute e della sicurezza pubblica; progettazione di attività di formazione per la cittadinanza 
e di addestramento, sia per le forze di volontari che per i cittadini volte ad incrementare i  
profili dell'attività della messa in sicurezza in caso di criticità.  
Dal punto di vista dei processi di modernizzazione di digitalizzazione è stato avviato un 
importante percorso di riorganizzazione generale. 
Si è avviata un'attività di concertazione e di progettazione in concorso con altre 
amministrazioni, finalizzate a costituire un distretto per la digitalizzazione dei servizi e per 
l'abbattimento del carico burocratico su cittadini è imprese. 
Nell'anno 2010 e precisamente il 12 dicembre, è stata stipulata la convenzione tra il 
Comune di Curtatone ed il Comune di Rodigo, per un Servizio di Polizia Locale Associato 
allo scopo di ottimizzare servizi di controllo del territorio disponendo di maggiori uomini e 
mezzi. Inoltre è stato stipulato un accordo con Vigili Giurati di Mantova per il controllo 
notturno e festivo dell'intero territorio comunale mediante pattuglie di guardie particolari 
giurate. L'Amministrazione Comunale, ha nell'anno 2010, affrontato le problematiche 
relative al presidio e al controllo del territorio in prima persona, con la collaborazione delle 
altre Forze di Polizia sul territorio, quali i Carabinieri della stazione di Curtatone e la 
Questura di Mantova, organizzando controlli coordinati del territorio. 
Rispetto agli obiettivi del patto di stabilità, adesso andremo, appunto, a inoltrarci sugli 
aspetti prettamente contabili….. lasciatemi di fatto dare il dato che è quello che poi 
vedremo in varie slides e diapositive ed è quello dell'avanzo 2010: c'è stato un avanzo di 
amministrazione per € 354.779! 
Nelle prossime giunte sarà compito dell'Amministratore di  individuare già le priorità per 
poter utilizzare al meglio questa cifra rimasta ad avanzo. 
Altri dati - tra i più importanti sempre descritti nella relazione illustrativa, abbiamo da 
notare: un abbattimento per quanto riguarda i debiti residui dei nostri mutui, conti, delle 
nostre esposizioni verso il sistema bancario e dei BOC: al momento, abbiamo un debito 
residuo per € 4.800.000, con un indice di indebitamento pari al 2% contro il 3,15% 
dell'esercizio precedente; anche nelle spese correnti si vede proprio questa diminuzione, 
perché del 2010, abbiamo avuto spese correnti per €. 7.300.000 contro € 7.500.000 
dell'esercizio 2009, quindi sulle spese correnti nel corso del 2010, c'è stato un 
abbattimento del 2,3% (quindi sicuramente un dato da prendere in considerazione). 
E infine, per quanto riguarda il patto di stabilità, abbiamo un differenziale positivo per € 
466.000 (quindi assolutamente in linea) e anche per quest'anno il Comune di Curtatone 
rispettando pienamente il patto di stabilità è appunto un Comune Virtuoso! 
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Passando alle diapositive, noi abbiamo, dal quadro generale di gestione finanziaria….nella 
nostra prima diapositiva, noi abbiamo, il fondo di cassa e il totale è € 1.381.219…ed è il 
fondo di cassa al 1° gennaio, che a fronte delle entrate, sia di competenza e sia di entrate 
di esercizi precedenti ( ma avvenute però nel corso dell’anno) per €. 11.226.751, a fronte 
di uscite per pagamenti per 10.412.045, abbiamo un fondo di cassa al 31 dicembre per 
2.195.925. Per differenza con i residui attivi e passivi, abbiamo appunto, l'avanzo finale 
per €. 354.779. 
Per quanto riguarda tutte le altre tipologie di determinazione dell’avanzo, abbiamo  una 
gestione di competenza di meno 85.000 €, a fronte di gestione dei residui per 7.589 €, un 
avanzo di amministratore applicato (che non è altro che l'avanzo del 2009) che abbiamo 
ereditato. per € 432.000 (dopo vedremo come gli abbiamo utilizzati quei 432.000 € nella 
diapositiva successiva) e infine l'avanzo di esercizio 2010 per 354.779 €. 
Ecco, qui. Vi dicevo, gli equilibri di bilancio 2010 (i 3 dati colorati)…. 
Innanzitutto la percentuale degli oneri di urbanizzazione che nel corso del 2010: come 
abbiamo detto prima, sono stati introitati € 1.062.000 di oneri di urbanizzazione. Di questi 
noi ne abbiamo utilizzati 48,93% cioè circa i € 520.000 per coprire la spesa corrente (il 
massimo, lo ricordo, della nostra possibilità sarebbe stato quello di coprire fino al 75%, ma 
noi  abbiano coperto con il 48%).  
E infine (in blu) abbiamo l'avanzo 2009 (quello che si diceva poc'anzi) cioè i € 432.000 
sono stati e così utilizzati: € 70.000 per coprire le spese correnti e € 362.000 per finanziare 
spese di investimento.  
Per quanto appunto riguarda le entrate destinate ai programmi, come lo scostamento, 
l’assestato e l’accertato, qui abbiamo l’assestato al 30 novembre, l’accertato al 31 
dicembre. Quindi il mese di dicembre ha dato uno scostamento: per quanto riguarda le 
entrate tributarie più di 21.973 € ; trasferimento e contributi, più 59.000 €; servizi e quindi 
entrate extra tributarie per € 43.000; e al titolo IV, alienazioni ed oneri per 4.938.000…. 
Qui, in questa cifra è elevata ma all’interno di questa cifra sono un gruppo di mancati degli 
introiti: per quanto riguarda ovviamente il Piano Edera €. 3.280.000 e gli oneri di 
organizzatori previsti per €.1.300.000 ed invece visti prima introitati per 1.064.000 € ed 
infine le ultime mancate alienazioni…. Mentre  all'interno c'è l'unica alienazione importante 
riferita all’area Beffa.  
Procediamo…… Per quanto riguarda le entrate destinate ai programmi….. anche qui: 
entrate tributarie, trasferimenti e contributi e……. uscite destinate ai programmi, qui 
abbiamo le spese correnti che si sono state tra novembre e dicembre: appunto uno 
scostamento di meno 163.000 € …..E le spese di investimento, ovviamente, non entrando 
la cifra che prima abbiamo accennato, di conseguenza non essendoci i finanziamenti, non 
abbiano nemmeno proceduto ad effettuare gli investimenti corrispondenti. 
Prestiti: sono praticamente 359.000 €….. I cubi, fanno po’ colore, ma non entriamo 
eccessivamente su questo….  
Ecco, un aspetto che abbiamo accennato nell'ultimo Consiglio Comunale, ma a cui tengo 
particolarmente ribadire, è che l'impegno degli uffici è quello che quanto riguarda 
l'esercizio 2011 e soprattutto l’esercizio fine 2011, inizio 2012, è quello di cercare di 
effettuare il Consuntivo non a fine aprile, ma, ovviamente, subito a gennaio, in modo tale 
di effettuare prima il Consuntivo e poi il Previsionale dell'esercizio successivo, anche 
perché, vedete, e questa è la dimostrazione concreta, ad esempio sulle spese correnti, 
che un conto è ragionare e programmare un bilancio di previsione ragionando, come 
abbiamo fatto l'ultima volta per il Previsionale 2012 con i dati di novembre, e un conto è 
invece ragionare sui dati certi del 31 dicembre. Quindi, questo è un impegno di cercare il 
prossimo esercizio di andare a Consuntivo il prima possibile, proprio per poter attuare una 
politica di programmazione quanto più puntuale. 
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Un dato interessante, rappresenta la lettura delle percentuali (con l'ultima diapositiva) della 
spesa corrente per funzioni, ovvero, quant'è per tutte le singole voci (€ 7.335.170 è il 
totale) i valori nominali ma anche le percentuali con i dati più importanti: funzioni generali 
27%; istruzione pubblica 14,65%; settore sociale (che è la parte rilevante del nostro 
bilancio) per il 24,25%... 
A proposito di Sociale per quanto riguarda il 5 per mille, c’è un’ importante e molto 
premiante opera che la nostra Amministrazione sta portando avanti e che chiedo al 
Vicesindaco di poter di poter illustrare. Grazie” 
De Donno:”Grazie Carlo, solamente un minuto per dire che quest'anno, l’Amministrazione 
ed in particolare l’Assessorato ai Servizi Sociali, ha deciso di implementare quella che è la 
campagna a favore del 5 per mille appunto per l’Assessorato ai Servizi Sociali, come 
prevede la legge. Abbiamo deciso quindi di attuare una campagna informativa (ed è per 
questo che come Amministrazione, ci teniamo che anche il Consiglio Comunale sia 
assolutamente informato) affinché il 5 per mille, possa essere devoluto all’Assessorato ai 
Servizi Sociali con una duplice finalità. La finalità è sempre in ambito scolastico. Per 
questo abbiamo deciso per almeno un biennio di portare avanti questo 5 per mille 
nell’ambito scolastico in accordo con la Scuola e la dirigente scolastica. .Diciamo che i 
progetti che abbiamo in mente di realizzare sono: 1°) portare avanti quello che abbiamo 
già iniziato quest’anno, cioè quello di stanziare delle risorse al fine di arginare quello che è 
il disagio scolastico e quindi di attuare dei progetti sia contro il bullismo (come abbiamo già 
discusso in altri Consigli Comunali) e sia anche per avere delle risorse per gli educatori 
per i ragazzini che hanno difficoltà; 2°) informatizzazione delle scuole, cioè reperire 
ulteriori risorse affinché si abbia la possibilità di andare verso quella scuola digitale che 
uno degli obiettivi che quest’Amministrazione ha nel suo progetto dii amministrazione.  
Vi distribuirò il volantino che abbiamo messo a punto (che è un volantino molto semplice) 
e  vi invito, là dove possibile, di devolvere il 5 per mille (che sapete non costa nulla) di 
devolverlo a questa progettazione. Grazie mille” 
Sindaco:”Bene, grazie…è aperta la discussione, io volevo soltanto aggiungere una nota 
all’introduzione ampia e articolata che ha fatto l’Assessore Bottani, perché a pagina 2 si 
legge che fra le tante attività svolte, ci sono una serie di iniziative e poi all’interno troviamo 
quella che dal mio punto di vista è la più significativa, ovvero, l’adozione del PGT! 
L’adozione del PGT, di tutti gli atti che sono stati proposti e approvati e portati a 
compimento da questo Consiglio Comunale, è quella che riguarda la gestione del territorio 
e lo sviluppo della nostra Comunità. 
Quindi credo che vada sottolineato  fra le cose realizzate l’adozione del PGT!  
Voi sapete che c’è un procedimento in itinere, sono scaduti i tempi ed i termini per la 
presentazione delle osservazioni, quindi andiamo avanti, ma voglio sottolineare questo 
dato come estremamente significativo per quest’Amministrazione….. 
E’ aperta la discussione…..Passiamo direttamente alla votazione? No?........Maffezzoli” 
Maffezzoli:”Chiedo scusa, noi daremo un voto di astensione, però mi sarebbe piaciuto 
avere anche la relazione che accompagnava questo rendiconto di gestione…. 
Ecco, mi sarebbe piaciuto averla prima, comunque…niente, va bene…. “ 
Sindaco:”Era agli atti!” 
Maffezzoli:”Noi diamo comunque appunto un voto di astensione….” 
Sindaco:”Ho capito, ma dicevo che è agli atti la relazione…..E’ reperibile…” 
Maffezzoli:”Io non l’ho vista…….Quando io sono andato non c’era 
Sindaco:”C’è, c’è…” 
Maffezzoli:”Be, insomma , andrò…” 
Sindaco:”Pongo direttamente in votazione il punto 1° all’ordine del giorno che recita 
Approvazione rendiconti della Gestione anno 2010”. 
 


